

DER PLACE-TO-BE DER GRÜNDERSZENE – DIE GRÜNDERMESSE 2022

Zahlreiche Besucher:innen tummelten sich am Samstag im Messecongress Graz, denn am 26. März hieß es auch heuer – wieder erfolgreich Durchstarten mit der Gründermesse und der WKO Steiermark, der Steiermärkischen Sparkasse, der SFG und dem Land Steiermark.

Die Gründermesse 2022 bot wieder jede Menge Highlights. Der feierlichen Eröffnung folgten zwei Keynotespeaker der Sonderklasse, Dr. Bernadette Frech von Instahelp und Ing. Wolfgang Deutschmann von der ROCKETS Gruppe.

Den Anfang machte Ing. Wolfgang Deutschmann mit seiner Keynote „It's a trap – Die größten Fallen für Gründer:innen 2022“. Er erzählte aus seinem umfangreichen Erfahrungsschatz als CEO von mittlerweile rund 10 Unternehmen auf was man als zukünftiger Jungunternehmer:in achten muss und welche Fallen man auf keinen Fall unterschätzen sollte. Denn auch wenn es noch nie so leicht war zu gründen, wie dies heute der Fall ist, lauern bei einer Selbstständigkeit auch zahlreiche Stolpersteine.

In der Keynote von Dr. Bernadette Frech drehte sich alles um den emotionalen Ritt den Gründer:innen durchleben. Doch bei vielen kommt es gar nicht so weit, denn die Angst vor einem Scheitern hält leider sehr viele Menschen vor dem Schritt in die Selbstständigkeit ab. Aber diejenigen sollten laut Bernadette Frech diese Angst nutzen, denn sie schärft die Sinne und kann in etwas Positives verwandelt werden. Und niemals vergessen ein Start-up ist die pure Emotion.

Darauf folgte ein prall gefülltes Programm mit Vorträgen, Workshops und auch die eine oder andere Erfahrungsgeschichte vom Scheitern und was man davon lernen kann: All dies für zahlreiche zufriedene Gründer:innen.

Ein reger Austausch herrschte im neu gegründeten Start-up Corner. Hier präsentierten erstmals junge Start-ups ihre Produkte und die begeisterten Besucher auch mit der einen oder anderen Geschichte aus dem Gründer:innen-Dasein.

Sonderausstellung Nachhaltigkeit und Green Deal

Wie wichtig Nachhaltigkeit in der heutigen Zeit in unserer Gesellschaft ist, zeigte die Sonderausstellung, die dieses Thema aus den Blickwinkeln der Mobilität, Ressourcen,

Energie und Wirtschaft mit zahlreichen hochkarätigen Experten beleuchtete, sowie mit vielen interessanten Ausstellungsstücken aufwartete.

Den perfekten Ausklang bot der Startup Spritzer powered by Ideentriebwerk mit jeder Menge Erfolgsgeschichten von jenen, die den Sprung bereits geschafft haben, sowie spannende Start-up Pitches. Bei dem einen oder anderen Spritzer konnten Business Kontakte geknüpft und Geschäftsbeziehungen ins Leben gerufen werden.

STIMMEN ZUR GRÜNDERMESSE 2022:

Mag. Christoph Ludwig, Geschäftsführer der Steirischen Wirtschaftsförderung SFG:

Auch in unsicheren Zeiten bleibt es ungebrochen wichtig, Ideen, Vorhaben und Pläne in die Tat umzusetzen und das Business in die eigene Hand zu nehmen. Das große Interesse und der Andrang auf der heurigen Gründermesse geben Zuversicht. Wagen Sie den ersten Schritt in Richtung Selbständigkeit, die weiteren Schritte werden Sie nicht alleine gehen, das steirische Ökosystem – das war dieser Tage eindrücklich erkennbar, verfügt über ein dichtes Netz an Unterstützung, damit der unternehmerische Weg auch ein Erfolgsweg wird.

Stefan Stücklschweiger, Gemeinderat

Gerade am Beginn einer unternehmerischen Laufbahn können neu gewonnene Erkenntnisse und Netzwerke ein kräftiges Sprungbrett in ein erfolgreiches Wirtschaftsleben bedeuten. Es freut mich daher sehr, dass mit der Gründermesse heuer wieder eine hochkarätige Kongressveranstaltung für GründerInnen und JungunternehmerInnen stattfinden konnte und so wichtige Impulse für Unternehmensneugründungen in Graz und der Steiermark gesetzt wurden.

Dr. Karl-Heinz Dernoscheg, MBA, Direktor WKO Steiermark

Es freut mich, dass wir die Gründermesse heuer wieder in gewohntem Rahmen durchführen konnten und dass so viele künftige Jungunternehmerinnen und Jungunternehmer dieses Angebot genutzt haben. Denn die Entwicklung ist nach wie vor sehr dynamisch: 4855 Steirerinnen und Steirer haben sich im Vorjahr selbständig gemacht, das ist ein Plus von 297 Neugründungen bzw. von 6,5 Prozent. Damit haben sich 2021 durchschnittlich 13 Personen pro Tag in unserem Bundesland selbständig gemacht. Ein Schritt, der angesichts der herausfordernden Rahmenbedingungen größte Hochachtung verdient und der darüber hinaus auch ein positives Zeichen für den Gesamtstandort ist. Schließlich belegen die Zahlen, dass die Selbständigkeit auch oder gerade in herausfordernden Zeiten wie diesen eine echte Alternative ist.

Dr. Oliver Kröpfl, Vorstandsmitglied Steiermärkische Sparkasse

Die Gründermesse war auch heuer mit über 850 Besucher:innen der „place to be“ für innovative Jungunternehmer:innen, die sich essenzielle Informationen rund um den Einstieg ins Unternehmertum abgeholt haben. Ein besonderes Augenmerk wurde dabei auch auf die Zukunftsthemen Nachhaltigkeit und Green Deal gelegt. Für das GründerCenter der Steiermärkischen Sparkasse bedeutet nach der Gründermesse vor dem nächsten Beratungsgespräch. Denn um ein erfolgreiches Business aufzubauen ist nicht nur der richtige Wissensvorsprung entscheidend, sondern auch das Eingehen von verlässlichen und starken Partnerschaften. Als Kompetenz-Zentrum mit mehr als 20 Jahren Erfahrung, steht unser GründerCenter Startups jederzeit mit wertvollen Tipps zur Seite und fördert die Geschäftsideen motivierter Jungunternehmen.

Armin Egger, Vorstand Messe Congress Graz

Es freut mich sehr zu beobachten, dass die Gründermesse mit jedem Jahr wächst und immer mehr an Dynamik gewinnt. Dieser Trend spiegelt die steigende Anzahl neuer Unternehmensgründungen in der Steiermark wider. Die große Stärke des Messeformats liegt in der Kombination aus Kongressmesse und Tagung. So können Jungunternehmerinnen und Jungunternehmer einerseits persönlich und individuell beraten werden, andererseits Wissen in Form von begleitenden Workshops und Keynote-Vorträgen einholen. Wir als MCG sind sehr stolz – gemeinsam mit unseren starken Partnern – die Gründermesse ausrichten zu dürfen.

HAUPTPARTNER:



IN ZUSAMMENARBEIT MIT:



Pressekontakt

MAG. CHRISTOF STRIMITZER
LEITUNG MARKETING UND KOMMUNIKATION
T +43 316 8088 219
CHRISTOF.STRIMITZER@MCG.AT